

2^d Empire, sous l'Assemblée nationale et sous la 3^e République, qui opère la séparation de l'Église et de l'État.

2^o *La partie descriptive* expose la constitution et l'organisation de la Franc-Maçonnerie, ses moyens d'action, dont le principal est la corruption des mœurs et des idées.

3^o *Le but de la conjuration antichrétienne* est la construction du Temple maçonnique sur les ruines de l'Église. Ce Temple doit avoir deux nefs, l'une politique, l'autre religieuse. La nef politique sera formée par un état social nouveau : l'État souverain maître de toutes choses, et constitué en république universelle avec une convention mondiale. Des questions secondaires se posent ici : l'idée de république universelle en France ; la république universelle en voie de formation, pour quelle race et par quels peuples ?

La nef religieuse s'élève sous forme de religion naturaliste et humanitaire qui doit rallier tous les hommes. Cette religion a pris ses origines en Amérique, elle se répand en Europe. C'est une transformation du Judaïsme à laquelle travaille l'*Alliance Israélite* universelle.

Dans la construction de ce Temple il y a les ouvriers : les Franc-Maçons ; les maîtres de l'œuvre : les Juifs ; et le grand architecte : Satan. Du Franc-Maçon, il en a déjà été parlé. Des Juifs, on examine leur action dans la chrétienté et le terme de leur ambition. Du grand architecte, on fait voir sa rentrée dans le monde chrétien et le culte qui déjà lui est rendu ; puis celle des œuvres auxquelles il s'occupe actuellement, la gnose, le spiritisme, qui entrent dans le plan du Temple.

Une question se pose à ce point du livre : Satan triomphera-t-il ? et elle donne entrée à la troisième partie de l'ouvrage : *solution de la question.*

III. Pour arriver à résoudre une telle question, il faut prendre la chose de haut et considérer le plan divin dans tout son ensemble.

La question de Satan comme la question du mal trouve sa solution dans la question de l'être, œuvre de l'amour éternel. Cet amour infini ne trouve sa satisfaction que dans la surnaturalisation des êtres intelligents, c'est à-dire dans leur participation à la nature divine.

Elle ne leur est point imposée. Elle leur est offerte. Au ciel,